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证券代码：688199                                   证券简称：久日新材 

 

天津久日新材料股份有限公司 

投资者互动记录 
 

投资者关

系活动 

类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访                 □√业绩说明会 

□新闻发布会               □路演活动 

□现场参观                 □其他 

参与单位

名称 
网上投资者 

时间 2024 年 5月 17日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员 

姓名 

董事长 赵国锋 

董事、总裁 解敏雨 

董事、副总裁（研发负责人） 张齐 

独立董事 周晓苏 

副总裁、董事会秘书 郝蕾 

财务总监 马秀玲 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

天津久日新材料股份有限公司（以下简称公司）于2024年5月

17 日 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心

（https://roadshow.sseinfo.com/）以线上文字互动的方式参加

了2023年度科创板半导体材料专场业绩说明会暨公司2024年第一

季度业绩说明会，与网上投资者在信息披露范围内进行了交流。 

本次业绩说明会投资者关注的主要问题及答复如下： 

Q1：如何看待现阶段公司所在半导体材料细分领域发展趋

势？ 

答：尊敬的投资者您好！目前，公司以光刻胶及光刻胶原材料

为产业发展方向，该领域在国内产业基础比较欠缺，国产化率较



2 

低，有着广阔的发展空间。感谢您对久日新材的关注！ 

Q2：随着市场转暖，今年来，国内市场、海外市场，在手订单

环比、同比增长情况？ 

答：尊敬的投资者您好！2024 年 1-4 月，公司光引发剂的销

售量比 2023年同期增长超过 40%。感谢您对久日新材的关注！ 

Q3：从半导体行业情况来看，全球半导体产业经历去年周期

性下滑后，2024 年逐渐迎来复苏。请帮忙介绍，经历前期去库存

之后，今年以来，公司所在的半导体材料行业景气度如何？ 

答：尊敬的投资者您好！今年以来，半导体材料行业景气度不

断回升，公司按照既定战略，在半导体材料产业领域全力推进。感

谢您对久日新材的关注！ 

Q4：半导体行业技术迭代日新月异，AI 及其驱动的新智能应

用将成为推动半导体产业持续前行的重要驱动力。请问，贵公司

的产品的新兴应用方向有哪些？又有哪些准备和计划？ 

答：尊敬的投资者您好！公司光刻胶专用光敏剂产品 PAC 下

游主要为面板类正性光刻胶以及半导体 i-线、g-线类光刻胶的生

产企业；公司的光刻胶产品有面板正性光刻胶以及半导体 i-线、

g-线光刻胶，下游主要为显示面板、半导体芯片、LED芯片和功率

芯片等生产企业，具有多种应用方向。感谢您对久日新材的关注！ 

Q5：近期，石油石化、金、铜、铝、镍等有色金属等大宗商品

价格上涨，对公司半导体相关的原材料成本价是否有所影响？对

应毛利率变化情况如何？预计二季度营收增长趋势如何？ 

答：尊敬的投资者您好！2024 年以来，公司主要产品所用原

材料的价格与 2023 年相比总体变化不大。感谢您对久日新材的关

注！ 

Q6：公司光刻胶有什么进展，给哪些企业供货了？ 

答：尊敬的投资者您好！目前，公司光刻胶产品的中试线已建

成，生产的部分光刻胶产品已开始向部分企业小批量供货。公司重

点在推进 4,500吨/年光刻胶生产线的建设，以尽快实现光刻胶规
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模化生产，此生产线预计今年 8 月份建成。感谢您对久日新材的

关注！ 

Q7：近期，石油石化、金、铜、铝、镍等有色金属等大宗商品

价格上涨，贵公司半导体方面的材料销售价格与去年相比较，变

化情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好！2024 年以来，公司半导体方面的产

品销售价格与 2023 年相比总体变化不大。感谢您对久日新材的关

注！ 

Q8：目前贵公司在半导体领域的项目研发的进展情况如何？

有哪些突破？ 

答：尊敬的投资者您好！公司的在研项目情况敬请查阅公司

《2023 年年度报告》中的“在研项目情况”。感谢您对久日新材

的关注！ 

Q9：公司的光敏剂生产线已经建成快 2 年了，为啥销售及产

能一直为持在极低的水平，公司如何才能达产和正常销售？ 

答：尊敬的投资者您好！虽然公司光敏剂的下游客户国产替代

意愿强烈，但下游客户的验证十分复杂，不仅要验证公司光敏剂的

同一规模生产的多种批次样品，还要验证不同规模生产批次的样

品。验证通过后，下游客户还要进行上产线之前多次试验，整体验

证时间比想象的长很多。再加上其他各种因素，到下游客户大规模

使用是一个漫长过程。公司正在积极推动光敏剂 PAC 在下游客户

中的验证工作，目前已向飞凯材料、瑞红苏州等企业小批量供货。

感谢您对久日新材的关注！ 

Q10：公司的业绩从上市的一元多，到现在的亏损，公司如何

把业绩提上去，有没好的办法，未来的前景如何？ 

答：尊敬的投资者您好！公司秉承“以技术为核心、以市场为

先导、以质量为保证”的经营理念，坚定以“光固化产业为核心、

半导体产业为重点”的产业发展方向，努力将企业做优做强。在光

固化产业方面，公司将继续完善生产基地和产品系列；加大销售力
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度，扩大市场占有率；积极拓展国外业务；加大新产品开发与推广

力度，增加利润增长点。同时在半导体化学材料领域，加大投资，

积极拓展，尽快成为公司新的增长点。2024 年 1-4 月，公司光引

发剂的销售量比 2023 年同期增长超过 40%，保持着很好的增长趋

势。我们将继续努力改进公司业绩，迎来公司价值的早日回归。感

谢您对久日新材的关注！ 

Q11：光刻胶的光敏剂是公司的很重要的一个新项目，投资者

也非常关心，能否给投资好好解释一下这个具有国产替代的项目

到底前景如何？什么一直不能达产？ 

答：尊敬的投资者您好！虽然公司光敏剂的下游客户国产替代

意愿强烈，但下游客户的验证十分复杂，不仅要验证公司光敏剂的

同一规模生产的多种批次样品，还要验证不同规模生产批次的样

品。验证通过后，下游客户还要进行上产线之前多次试验，整体验

证时间比想象的长很多。再加上其他各种因素，到下游客户大规模

使用是一个漫长过程。公司正在积极推动光敏剂 PAC 在下游客户

中的验证工作，目前已向飞凯材料、瑞红苏州等企业小批量供货。

同时公司 4,500吨/年光刻胶生产线建成达产后，将会大规模使用

公司自产光敏剂。感谢您对久日新材的关注！ 

Q12：今年能扭亏为盈吗？对未来是怎么规划的？ 

答：尊敬的投资者您好！公司秉承“以技术为核心、以市场为

先导、以质量为保证”的经营理念，坚定以“光固化产业为核心、

半导体产业为重点”的产业发展方向，努力将企业做优做强。在光

固化产业方面，公司将继续完善生产基地和产品系列；加大销售力

度，扩大市场占有率；积极拓展国外业务；加大新产品开发与推广

力度，增加利润增长点。同时在半导体化学材料领域，加大投资，

积极拓展，尽快成为公司新的增长点。2024年 1月-3 月，公司已

实现大幅减亏，未来我们将继续努力改进公司业绩，争取早日实现

扭亏为盈。感谢您对久日新材的关注！ 

Q13：赵总，股价跌成这样，公司准备怎样提振股民信心？ 
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答：尊敬的投资者您好！公司秉承“以技术为核心、以市场为

先导、以质量为保证”的经营理念，坚定以“光固化产业为核心、

半导体产业为重点”的产业发展方向，努力将企业做优做强。在光

固化产业方面，公司将继续完善生产基地和产品系列；加大销售力

度，扩大市场占有率；积极拓展国外业务；加大新产品开发与推广

力度，增加利润增长点。同时在半导体化学材料领域，加大投资，

积极拓展，尽快成为公司新的增长点。2024 年，我们将努力改进

公司业绩，迎来公司价值的早日回归。感谢您对久日新材的关注！ 

Q14：光引发剂价格上涨了吗？未来还能延续销售量增长的势

头吗？ 

答：尊敬的投资者您好！目前，光引发剂产品整体市场价格仍

处于历史低位，部分产品价格略有回升。2024 年 1-4 月，公司光

引发剂的销售量比 2023 年同期增长超过 40%，继续保持销售量增

长的势头。感谢您对久日新材的关注！ 

Q15：公司现在市场占有率情况如何，还是龙头吗？ 

答：尊敬的投资者您好！公司是全国产量最大的光引发剂生产

供应商，在产品品类、研发与技术服务能力、稳定供货能力、品牌

影响力等方面拥有强的竞争优势，在光固化领域具有全球影响力。

2023 年，在竞争激烈的市场环境下，公司通过持续保证产品质量、

投入研发新品、采取竞争性策略等举措，稳住了市场份额，实现光

引发剂销售量同比增长 18.73%，市场占有率得到提升。2024年 1-

4月，光引发剂销售量同比增长超过 40%，市场占有率继续保持增

长势头，龙头地位更加坚固。感谢您对久日新材的关注！ 

Q16：现在国家都建议多分红，公司今年有分红计划吗？ 

答：尊敬的投资者您好！公司会认真考虑您的建议。一直以来，

公司坚持“以人为本、共享成功”的核心价值观，未来也将继续履

行分红责任，回报广大投资者。感谢您对久日新材的关注！ 

Q17：谢谢赵董之前的回答，能否预计一下光敏剂今年会取得

销售的突破吗？ 
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答：尊敬的投资者您好！同比去年，预计今年公司将能实现光

敏剂产品销售的突破。感谢您对久日新材的关注！ 

Q18：介绍一下特种单体的量产情况？ 

答：尊敬的投资者您好！山东久日化学科技有限公司年产

2,500 吨光固化材料改造项目（年产 UV特殊单体 1,000 吨 PEGDA、

800吨 SA、500吨 TEGDMA、200 吨 THFA）已于 2023年 10月 30日

开始逐步投料运行，目前装置运行基本正常。感谢您对久日新材的

关注！ 

Q19：公司未来有没有向高端光刻胶发展的技术储备？ 

答：尊敬的投资者您好！公司在半导体化学材料领域有相关项

目储备。感谢您对久日新材的关注！ 

是否涉及

应当披露

重大信息 

否 

附件清单

（如有） 
无 

 


